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! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）今天上午 %时不
到，副市长蒋卓庆在进入“夏令热线”接听现
场前，先就今年的防台防汛形势，对本市相关
职能部门领导布置工作，并要求新民晚报“夏
令热线”尽快答复市民的来电投诉，发布避险
自救的好方法。今年“夏令热线”期间，新民晚
报新媒体项目“邻声”也将全程参与。蒋卓庆
指出，“邻声”是连接政府和市民的快速纽带，
不但要解决夏令期间的急、难、愁，还要把季
节性问题纳入长效管理机制。
“今年防台防汛的形势很严峻。”蒋卓庆

说，根据市气象局的预报，今年本市台风偏少
但偏强，夏令期间，一旦台风来袭，新民晚报
一方面要做好动态情况的及时报道，另一方
面也要发布老小区、郊区低洼地区的有效自
救方法。“户外悬挂物一定要当心，老百姓的
相关投诉一定要及时回应，采取措施。”

今年“夏令热线”期间，“邻声”首次全程
参与，蒋卓庆对此评价颇高。“邻声是连接政
府和市民的快速纽带，希望可以通过‘邻声’
对接市民的投诉、举报，减少人民来信、信访

的数量。特别是急、难、愁问题，就可以通过邻
声快速解决。”他特别提到，去年本市遭遇寒
潮，大批市民家中水管爆裂，但市政府很多措
施却没能及时让市民知晓，如果“邻声”可以
快速跟进，情况会有改善。

新民晚报党委书记、总编辑陈启伟介绍，
“邻声”是新民晚报“不忘初心”的尝试，实现
新媒体时代的“飞入寻常百姓家”。蒋卓庆说，
本市的小区综合治理行动计划已经形成机
制，过去很多内容都来自新民晚报的报道，明

年市政府排定小区综合治理项目时，就可以
通过“邻声”向市民征集。
“您好，很高兴为您服务。”上午 %时，蒋

卓庆来到 #%号坐席始接听市民来电。在接听
了两个市民来电后，他又受理了一个来自“邻
声”的投诉。有网友反映，在华泾路 &&号，有
大量垃圾垃圾长时间堆积，环境脏乱差、气味
难闻，成为蚊虫滋生地。看到网友发来的图片
后，蒋卓庆马上回复，小区垃圾堆积已引起了
市政府高度重视，最近正在研究强化整治措
施，今年要从根源上有所解决。“小区里的装
修垃圾从产生、运输到消纳，今年会形成一个
系统性解决方案。同时加大所在区的管理责
任，及时发现及时处理，建立垃圾处置的长效
机制。”针对网友投诉，他表示会联系街镇和
区政府，快速清理的同时也要举一反三。

副市长蒋卓庆上午在!夏令热线"接听市民来电

邻声：连接政府和市民的快速纽带
现场侧记

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）“夏令热线”是城
市管理领域与广大市民群众沟通交流的重要
窗口和平台。在今年热线开通之际，市建设交
通工作党委书记崔明华今天上午接受记者专
访，他表示在市建设交通系统政府部门与新闻
媒体合办“夏令热线”的第 ''个年头，新形势
下要有新定位、新特色，除了通过一个个投诉
电话解决市民诉求，还将使用大数据找准、办
好市民关心的问题。
“我们要在‘夏令热线’中了解市民群众的

新需求，比方说交通问题、区域环境、小区综合

治理和现在面临的汛期等。”崔明华表示，面对
新问题有关部门要有新举措，不仅政府部门要
起作用，区县、街镇、社区、物业还有社会组织
等，都应该发挥作用。不仅要解决眼前的困难，
还要建立长效机制，在机制设计上越做越好。

此外，“夏令热线”除了接听市民来电，一
单一单解决投诉，还要运用大数据工具梳理
市民诉求。崔明华表示，大数据能够反映较长
时期的、较为集中的问题，通过数据分析，能
够找出比较突出的问题。“有的要提高标准，
有的要花更多的气力，比方说提供更多条件

或者安排更多资金，最终找准、办好市民关心
的问题。”

崔明华表示，今后一个阶段，上海城市综
合管理工作既要立足当前，狠抓“补短板”；也
要着眼长远，推动城市管理水平整体提升。未
来本市将建立健全城市综合管理目标和标准
体系，在补短板、完善体系基础上，进一步强化
管理，提升功能，建立“法制健全、体制协调、科
学合理、运转高效、市民参与”的城市综合管理
格局，构建系统化、全覆盖、高水平的城市管理
标准体系。

用大数据找准办好市民关心的问题
市建设交通工作党委书记崔明华谈今年!夏令热线"
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华泾路上竟有偷倒垃圾死角
市民刘先生通过!邻声"!""反映###

! ! ! !一个与公园和小区为伴的地方，竟成了
一个垃圾死角！这样的事情就发生在徐汇区
华泾镇华泾路上。今天上午，市民刘先生通过
新民晚报“邻声”())反映，有大量建筑垃圾
和生活垃圾长时间混合堆积在华泾路上，不
但造成周边环境脏乱差，还散发出难闻的气
味，同时也成为苍蝇、蚊子的滋生地，影响正
常生活，希望有关方面能清掉这些垃圾，还市
民一个清洁宜居的环境。
接到投诉后，记者立即前往现场。刘先生

反映堆垃圾的地方位于华泾路东端华欣家园
小区围墙外面。一米左右高的垃圾堆中，有各
种快递包裹，也有一些用破蛇皮袋装着水泥、
沙子等建筑垃圾，难闻气味中不时有苍蝇、蚊
子在飞舞。垃圾堆外泥浆遍地，有些地方还长
出了青苔。而离垃圾堆几米远的人行道上，也
零零星星散落着一些垃圾。
“脏死了，臭死了！”看到这样的景象，路

过的市民沈先生皱起了眉头。他告诉记者，这
是一个垃圾死角。几年前，就有人在晚上到这

里偷倒垃圾，往往要堆放半个月左右，垃圾堆
到一人左右高的时候，才会有人开着铲车来
清运。但是，原有垃圾清运后不久，又会有新
的垃圾堆放到这里。

记者以市民身份于 %时 *+分致电华泾
镇镇政府，工作人员给了一个单位的总机电
话，要记者拨打该总机后再转该镇市容管理
所的分机。记者拨打那个总机，却没有人接。
待记者另行找到华泾镇市容管理所电话并再
次以市民身份致电时，一男性工作人员听完
记者所述后称，该所为管理单位，不能直接来
现场查看，只能通知华泾镇环卫所。面对记者
追问，这位工作人员不愿透露其姓氏，最后给
了华泾镇环卫所的电话，建议记者自己联系。

记者于 ,时 "-分以市民身份拨打华泾
镇环卫所电话，工作人员孙先生和刘先生于
,时 '.分开着一辆印有“徐汇市容日华保洁
公司”的车子赶到现场。这两名工作人员证实
了沈先生的说法后表示，由于手头还有其他
工作要做，最快要明天才能派人来清运垃圾。
不过，当记者亮明身份后，他们请示其上级后
又改口称马上派人清运。

通讯员 罗水元 本报记者 裘颖琼

! ! ! !“我家里的自来水出水很小。一到夏天，
用水就更‘紧张’了，这‘日脚’可怎么过？”今天
上午，家住黄浦区康家弄的张先生打进夏令热
线，向副市长蒋卓庆道出了心中的苦衷。接到
反映后，蒋卓庆立即指示市自来水公司前往查
看。市自来水公司相关工作人员表示，将对周
边区域常年失修的管道启动全面更换。
今天上午 %时许，记者首先来到康家弄

'$号的张先生家中，张先生打开厨房的水龙
头，“涓涓细流”从水管中汩汩流出。可即便将
水龙头开到最大，出水速度依然很慢，水质也
有些偏黄。据张先生表述，这样的情况已经持
续了好几年。

市自来水公司工作人员随后来到现场。
“周边管道大多属于老旧的‘白铁管’，历史最
‘久’的甚至可以追溯至上世纪 &+年代。”市
自来水公司黄浦所管网科科长王云亮介绍
道，这类“白铁管”无内衬，极易积攒水垢、水
锈。再加上常年失修，原先设计直径 '++毫米
的管道被逐渐侵占腐蚀，最薄的内壁甚至只

剩 *+毫米。“如此一来，水压变小，出水量也
随之减少。”
王云亮说，张先生所住康家弄属于“老城

厢”地块。由于弄堂逼仄、违建丛生等问题集
聚，老旧水管的改造就这样一次次被“耽搁”了
下来。如今黄浦区“五违”整治工作正如火如荼
地展开，随着占据路面的违法建筑被逐步拆
除，也为管道改造工程铺平了道路。现场施工
负责人告诉记者，此次施工将不铺设临时管
道。“就像‘做手术’一样，更换一段修复一段，
以往施工时大面积停水等情况将不会发生。”
王云亮表示，此次豫园小东门老城厢地

区上水改困工程，覆盖了复兴中路、光启南
路、方浜中路和中华路围成的方形区域，包含
花草弄、康家弄、陆家宅路、陆家宅支路和聚
奎街这 * 条道路的上水管改造以及东姚小
区、聚奎小区等 .个小区的管网改造，总计改
排上水管约 .公里，覆盖面积约 +/'&平方公
里，受益家庭约 !!*'户。争取 &月底前，全面
完成豫园小东门地区的水管改造。“我们将安
排精良的施工队伍，多标段同时施工，并做好
相应的安全防护措施，请居民们放心。”

本报记者 徐驰

老城厢2251户居民将受惠
豫园小东门地区今起实施上水改困工程
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